
XIII LEGISLATURA

I COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Istituzioni e Autonomia)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 96 DEL 06/12/2012

ZUCCHI Alberto (Presidente) (Presente)
EMPEREUR Diego (Vicepresidente) (Presente)
CRÉTAZ Alberto (Segretario) (Presente)
BERTIN Alberto (Presente)
CAVERI Luciano (Missione)
DONZEL Raimondo (Presente)
LAVOYER Claudio (Presente)
LOUVIN Roberto (Presente)
PRADUROUX Renato (Presente)
SALZONE Francesco (Presente)

Partecipano i Consiglieri Andrea ROSSET, Dario COME’, Salvatore AGOSTINO 
e André LANIECE.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretario Giuseppe POLLANO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  14:35,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione dei verbali sommari delle riunioni n. 93 del 18 ottobre 2012, n. 94 
del 24 ottobre 2012 e n. 95 dell’8 novembre 2012.

3) Proposta di legge n. 208: “Disposizioni in materia di contenimento dei costi della
politica. Soppressione dell'assegno vitalizio spettante ai consiglieri regionali e riduzione
dei  contributi  finanziari  per  il  funzionamento  dei  Gruppi  consiliari.  Modificazioni  alle
leggi regionali 8 settembre 1999, n. 28, e 17 marzo 1986, n. 6.” (Relatore: BERTIN).

4) Proposta di legge n. 212: “Modificazioni alle leggi regionali 17 marzo 1986, n. 6
(Funzionamento  dei  Gruppi  consiliari),  e  8  settembre  1999,  n.  28  (Interventi  per  il
contenimento della spesa in materia di previdenza dei Consiglieri regionali. Costituzione
dell'Istituto dell'assegno vitalizio. Modificazioni alla legge regionale 21 agosto 1995, n. 33
(Norme sulle indennità spettanti ai membri del Consiglio e della Giunta e sulla previdenza
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dei Consiglieri regionali)).” (Relatore: RINI).

5) Costi della politica: analisi degli aspetti riferiti alle società partecipate.

*     *     *

Il  Presidente  ZUCCHI,  constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara  aperta  la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
8687 in data 27 novembre 2012.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il Presidente ZUCCHI fa distribuire copia dei ricorsi promossi dal Presidente del 
Consiglio dei Ministri avverso:
 l’articolo 12, comma 5, della legge regionale 31 luglio 2012, n. 23 (Disciplina 
dell’attività di vigilanza su opere e costruzioni in zone sismiche);
 gli articoli 3, 9 e 10 della legge regionale 1° agosto 2012, n. 27 (Deleghe ai 
Comuni  della  Valle  d’Aosta  di  funzioni  amministrative  in  materia  di  tutela  del 
paesaggio), e ad altre disposizioni in materia di tutela del paesaggio.

Propone, vista la richiesta del Presidente del Consiglio regionale di soprassedere 
temporaneamente alla trattazione dei punti n. 3 e 4 e la disponibilità dell’Assessore La 
Torre, un’inversione dell’ordine del giorno per esaminare il punto n. 5.

La Commissione concorda.

COSTI  DELLA  POLITICA:  ANALISI  DEGLI  ASPETTI  RIFERITI  ALLE 
SOCIETÀ PARTECIPATE

L’Assessore LA TORRE riferisce  che la  documentazione  reperita  dagli  uffici  e 
trasmessa ai Capigruppo è delicata e complessa dal momento che non tutte le società hanno 
dei comportamenti omogenei.

*     *     *
Alle ore 14.45 prende parte alla riunione il Consigliere COME’.

*     *     *

Dopo aver  illustrato  il  materiale  documentale  suddetto,  si  dichiara  favorevole  a 
svolgere  un  approfondimento  sulla  materia  -  che  richiederà  dei  tempi  lunghi  -  in 
considerazione  del  fatto  che  dai  dati  emergono  alcune  voci  -  quali  i  benefit  -  che 
necessitano di apposite riflessioni.

Nel  ricordare  che  la  raccolta  degli  elementi  conoscitivi  non è  completa,  ritiene 
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necessario  svolgere  un  ragionamento  di  carattere  generale  sulla  materia,  data  la 
complessità del mondo che ruota intorno a queste società.

Dopo  aver  evidenziato  la  necessità  di  individuare  dei  margini  al  cui  interno 
indirizzare l’azione di queste società, ribadisce che la situazione va analizzata con grande 
cautela e che questo lavoro non può essere portato a termine entro il mese di dicembre.

Aggiunge che gli uffici stanno predisponendo uno studio che analizza l’impatto che 
la “spending review” determina sulle società in questione.

*     *     *
Alle ore 14.50 prende parte alla riunione il Consigliere LAVOYER.

*     *     *

Il  Consigliere SALZONE - dopo aver ringraziato l’Assessore per la panoramica 
fatta  alla  Commissione  -  riferisce  che  le  iniziative  presentate  e  poi  ritirate  in  aula 
testimoniano che tutti devono dare delle risposte al problema della riduzione del debito 
pubblico.

Nel dichiararsi  soddisfatto per la documentazione ricevuta,  richiama l’attenzione 
sulla mancanza di una banca dati delle società partecipate.

Ritiene che sarebbe opportuno, inoltre, conoscere la natura del rapporto contrattuale 
degli amministratori delle suddette società - in modo da valutare se ci siano i margini per 
intervenire sui contratti già in essere - estendendo questo tipo di indagine anche agli enti 
strumentali della Regione.

Il Consigliere PRADUROUX concorda con la richiesta avanzata dal Consigliere 
Salzone.

Il Presidente ZUCCHI - nel riconoscere che la complessità della materia richiede i 
necessari approfondimenti sugli aspetti sopra evidenziati - domanda quali siano i margini 
tecnici ritenuti validi per intervenire sui casi più eclatanti.

L’Assessore LA TORRE - nel reputare difficile un intervento sui contratti già in 
essere - si dichiara possibilista sull’eventualità di introdurre un minimo onnicomprensivo, 
ma non con efficacia retroattiva.

Rappresenta la necessità di riorganizzare la materia attraverso un disegno di legge 
che  regolamenti  i  vecchi  contratti,  il  trattamento  dirigenziale  per  quelli  futuri  e  la 
composizione degli organi societari e introduca un codice etico per i benefit e un codice di 
trasparenza per il reclutamento del personale.

Il  Consigliere  DONZEL  -  premesso  che  è  stato  assunto  un  impegno  che,  nel 
momento  in  cui  è  stato  registrato  dagli  organi  di  stampa,  è  diventato  pubblico  in  un 
momento  molto  delicato  per  il  Paese  -  sottolinea  che,  per  essere  credibili,  bisogna 
intervenire attraverso un atto legislativo.
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Il  Consigliere  LOUVIN  -  nell’apprezzare  l’impegno  dell’Assessore  per  la 
documentazione fornita - si dichiara disponibile a procedere “per mano” per evitare fughe 
in avanti.  Aggiunge che,  se dovesse emergere,  per motivi  tecnici  non comprensibili  da 
parte dell’opinione pubblica, un ritardo ascrivibile alla mancanza di tempo, si tratterebbe di 
un brutto segnale.

Nell’affermare  che  è  stato  disatteso  l’obbligo  di  trasparenza  -  perché  le 
informazioni in questione non si trovano nei siti delle suddette società - ribadisce che il 
segnale va dato con urgenza. Afferma, a tale proposito, che, se non verranno lanciati dei 
messaggio chiari e formali entro la prossima settimana, il suo gruppo riporterà la questione 
all’attenzione del Consiglio regionale.

*     *     *
Alle ore 15.25 prende parte alla riunione il Consigliere AGOSTINO.

*     *     *

Il  Presidente  ZUCCHI  propone  di  riconvocare  la  Commissione  giovedì  13 
dicembre p.v. in modo tale che - alla luce della documentazione che verrà inviata e con la 
collaborazione degli  uffici  competenti  -  i  Commissari  vengano informati  in ordine agli 
ambiti tecnico-giuridici di intervento.

Il  Consigliere  EMPEREUR  -  nel  riconoscere  che  la  situazione  rappresentata 
dall’Assessore risulta complessa e delicata - ritiene che, se ci fosse questa disponibilità, 
risulterebbe superflua l’azione preannunciata dal Consigliere Louvin.

Il Consigliere LOUVIN - nel condividere le modalità di lavoro sopra proposte - 
dichiara che valuterà giovedì prossimo il da farsi.

La Commissione concorda con la proposta avanzata dal Presidente Zucchi.

*     *     *
Alle ore 15.35 prendono parte alla riunione il Presidente del Consiglio regionale 

Emily RINI, il Consigliere André LANIECE e il Segretario generale PERRIN.
*     *     *

PROPOSTA  DI  LEGGE  N.  208:  “DISPOSIZIONI  IN  MATERIA  DI
CONTENIMENTO  DEI  COSTI  DELLA  POLITICA.  SOPPRESSIONE
DELL'ASSEGNO  VITALIZIO  SPETTANTE  AI  CONSIGLIERI  REGIONALI  E
RIDUZIONE DEI CONTRIBUTI FINANZIARI PER IL FUNZIONAMENTO DEI
GRUPPI  CONSILIARI.  MODIFICAZIONI  ALLE  LEGGI  REGIONALI  8
SETTEMBRE 1999, N. 28, E 17 MARZO 1986, N. 6.” (RELATORE: BERTIN)
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PROPOSTA DI LEGGE N. 212: “MODIFICAZIONI ALLE LEGGI REGIONALI
17  MARZO  1986,  N.  6  (FUNZIONAMENTO  DEI  GRUPPI  CONSILIARI),  E  8
SETTEMBRE  1999,  N.  28  (INTERVENTI  PER  IL  CONTENIMENTO  DELLA
SPESA  IN  MATERIA  DI  PREVIDENZA  DEI  CONSIGLIERI  REGIONALI.
COSTITUZIONE  DELL'ISTITUTO  DELL'ASSEGNO VITALIZIO.
MODIFICAZIONI ALLA LEGGE REGIONALE 21 AGOSTO 1995, N. 33 (NORME
SULLE  INDENNITÀ  SPETTANTI  AI  MEMBRI  DEL  CONSIGLIO  E  DELLA
GIUNTA  E  SULLA  PREVIDENZA  DEI  CONSIGLIERI  REGIONALI)).” 
(RELATORE: RINI)

Il  Presidente del  Consiglio  regionale Emily RINI -  premesso che l’unica novità 
rispetto  ai  concetti  già  espressi  nella  passata  riunione,  riguardante  la  questione  del 
finanziamento ai gruppi consiliari, è stata risolta - rende noto che la Valle d’Aosta è l’unica 
regione che ha legiferato nella materia e che anche il Friuli Venezia Giulia e il Trentino 
Alto Adige si sono attivati ma in maniera più leggera.

Presenta  ed illustra  degli  emendamenti  agli  articoli  1,  2  e  5  e  al  Capo II  della 
proposta di legge n. 212.

Il Consigliere BERTIN - nel ricordare che il suo gruppo ha presentato una proposta 
di  legge riguardante  gli  aspetti  del finanziamento  ai  gruppi  consiliari  e del  trattamento 
pensionistico la cui entrata in vigore è prevista per il 1° gennaio 2013 - afferma che, alla 
luce delle suddette proposte emendative, i due atti legislativi sono identici, ad eccezione 
dell’istituto dell’assegno vitalizio che andrebbe abolito da subito per dare un segnale forte.

Chiede una sospensione dei lavori por poter valutare più attentamente le questioni 
legate all’indennità di carica.

*     *     *
La riunione è sospesa dalle ore 16.15 alle ore 16.35.

*     *     *

Il Consigliere BERTIN - nell’affermare che la proposta di legge n. 212 affronta in 
maniera seria e non simbolica il problema - preannuncia il voto favorevole del suo gruppo.

La  Commissione,  all’unanimità,  esprime  parere  favorevole  sul  nuovo  testo 
comprensivo degli emendamenti di cui sopra e risultante dal coordinamento delle proposte 
di legge n. 208 e 212.
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APPROVAZIONE DEI VERBALI SOMMARI DELLE RIUNIONI N. 93 DEL 18 
OTTOBRE 2012 N. 94 DEL 24 OTTOBRE 2012 E N. 95 DELL’8 NOVEMBRE 2012

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali in oggetto si 
intendono approvati.

Il Presidente ZUCCHI chiude la seduta alle ore 16.45.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Alberto ZUCCHI) (Alberto CRÉTAZ)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Giuseppe POLLANO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 17 gennaio 2013


